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Fonte de S. Barto inaugurad~~ 
A Junta de Fregue

sia de Mar, em colabo
ração com a Câmara 
Municipal de Esposende 
recuperou a tradicional 
Fonte de S. Bartolomeu, 
sita no lugar de Baixo, 
próximo da Igreja Velha. 
A inauguração, que . 
contou com a presença 
do Ex.mo Sr. Presidente 
da Câmara, João Cepa, 
Junta e Assembleia de 
Mar, vereadores, pároco .... 
de Mar e outras indivi
dualidades, para além ~ 
de muitas pessoas da 
freguesia ocorreu no dia ' 
18 de Setembro. 

(Contínua na pág. 2) A inauguração da Fonte de S. Bartolomeu contou com a presença de muita população. (M. Azevedo) 

CONVOCATÓRIA 
Reunião de ex·Combatentes de Mar 

Convocam-se todos 
os ex-combatentes naturais 
e residentes em Mar para 
uma reunião a realizar no 
dia 3 de Dezembro de 2004, 
pelas 21,00 horas, no Centro 
Social da Juventude de Mar. 
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Grupo de Ex-Combatentes 

1 MAR: COBERTURA TOTAL EM SANEAMENTO E ÁGUA 1 
A Freguesia de Mar vai constar, 

muito em breve, do rol das freguesias 
que no concel ho de Esposende já 
possuem cobertura total da instalação 
da rede pública de saneamento e água 
ao domicílio. Efectivamente, a Câmara 
Municipal, em colaboração com a Junta 
de Freguesia de Mar, lançou a última 
empreitada para instalar as respectivas 
redes. Com um investimento de 1 30 
mil Euros, as intervenções vão decorrer 
na Rua e Travessa da Lage, na Rua do 
Sousa, na Rua dos Paulinhos, na Rua 

das O liveiras, na Rua da Cruz e nm 
Travessa s das Oliveiras e da Tia 
Chanisca, todas no Lugar de Cima, 
extremamente rochoso e de grau de 
dificu ldade acentuado. 

Simul taneamente, estas vias serão 
objecto de repavimentação. 

Com estas obras, a Freguesia vê a 
sua área totalmente coberta ao nível 
de saneamento e rede de água ao 
domicílio, sonho que muitos preme-

(Continua na pág. 3) 

2004 Andebol feminino - Centro Social de Mar 
CAMPEÃO DISTRITAL EM )OVErtlS 



[ . BRIS.A . DE MAR - . 2 

Fonte de S. Bartolom 1!1 1 D inaugurada! 
(Continuação da primeira pág.) 

A intervenção passou pela recupe
racão da Fonte de S. Bartolomeu, do 
ta~que-lavadouro, do canal de escoa
mento da água e de todo o espaço 
envolvente, contando ainda com os 
acessos. Foram construídos muros em 
volta, pavimentada a zona envolvente 
às quatro bicas e ao tanque e colo
cados pilaretes cilíndricos em granito 
por forma a condicionar o trânsito. A 
Junta conseguiu ainda dar continui
dade ao empedramento, em granito, 
do canal que transporta a água até ao 
caminho da Fonte, o que permitiu 
dignificar todo o conjunto e dar-lhe 
ainda mais beleza. 

As obras tornaram o espaço num 
local agradável para visitar e estar e 
sobretudo toram criadas condições 
ideais para as pessoas que ainda 
recorrem à Fonte para lavar roupa o · 
façam sem grandes problemas. 

Na inauguração, o Presidente da 
Câmara salientou que a preocupação 
da Câmara é "dar resposta às solici
tações das pessoas e das Juntas" 
apesar de haver a tentação das pes
soas "medirem a importância das obras 
em função do custo". João Cepa refe
riu ser "criticado" porque durante o 
mandato não ter feito "uma obra de 
encher o olho". Disse estar "muito satis
feito com o trabalho agora realizado" 

/ 

A Fonte de S. Bartolomeu tem um valor histórico muito grande para a 
população local. Desde logo porque foi, durante muitos anos, o local, e dos 
poucos em condições, onde a população se abastecia de água para casa e 
animais. Serviu ainda, como hoje, para regar os campos. Foram muitas as 
histórias de namorados que a Fonte escutou, sobretudo quando tudo chegava 
ao fim. Foram muitos os cântaros que foram partidos ou perderam a asa no 
caminho do regresso da fonte. As moças derretiam-se para irem buscar água 
à Fonte, pois era uma oportunidade de um encontro mais. 

Era aqui que as mulheres da terra lavavam e coravam a roupa antes da 
introdução das máquinas de lavar. E foram muitos os segredos contados à 
volta do tanque. 

Era aqui que os tremoços que se consumiam aos domingos, feriados e, 
sobretudo, por ocasião das festas como da Romaria de S. Bartolomeu ou na 
Páscoa eram curados, na águas límpidas da Fonte de S. Bartolomeu. 

Era nesta Fonte que as pessoas procuravam alívio para as suas doenças e 
seus males: pelo S. João, manhã de 24 de Junho e sempre antes do sol 
nascer, as pessoas abasteciam-se desta água para levar para casa para todos 
se lavarem, pois acreditavam que esta água que passavam pelo corpo 
"endurecia e não deixava apanhar doenças". 

Era nesta água então cristalina e excelente que os romeiros de S. Bartolomeu 
que cumpriam a promessa na Igreja Velha se banhavam como sinal de 
purificação do Banho Santo, antes deste ser transferido para o gélido Oceano 
Atlântico. 

Por isso, esta Fonte mereceu com as suas quatro bicas em granito, que 
foram colocadas de novo em funcionamento, esta magnífica intervenção, que 
só pecou por tardia. 

na medida em que não se tratava ape
nas de uma requalificação urbanística 
"mas também daquilo que é a História 
e as tradições desta terra", e, por isso, 
"todos se devem orgulhar dela". 

estar e uma capacidade de facilmente 
dar a volta ao presidente da Câmara". 
E lembrou que de forma "serena e sem 
precipitações e pressões vamos dando 
resposta àquilo que nos comprome
temos quando subimos ao palco no 
Largo da Junta". A propósito recordou 
a promessa da construção dos bal
neários, no Adro da Igreja. 

O autarca teceu ainda rasgados 
elogios ao presidente da Junta de Mar, 
Abílio Cerqueira, que "para além da 
sua competência, tem uma forma de 

Abílio Cerqueira, presidente da Junta de Freguesia (à esquerda) e João Cepa (à direita) , presidente da Câmara 

Quanto aos comuni
cados anónimos que 
por vezes aparecem 
pela via pública, João 
Cepa referiu que "nada 
valem quando compa
rados com o trabalho 
realizado". Referiu que 
esses comunicados são 
fe itos por "pessoas 
cobardes", e deve-se
-lhes dar a importância 
que merecem: "nenhu
ma". E, como conclu
são, pediu às pessoas 
que no final do mandato 
pegassem no manifes
to que fora distribuído 
pelas portas e verifi
cassem que "não men
timos nem enganamos 
as pessoas". 

L---'C~O~N__:T_IN_U_A~~-~ Municipal de Esposende, inauguram o arranjo da Fonte de S. Bartolomeu (Arquivo) 



CONTINUAÇAO .. 

Por sua vez, Abílio Cerqueira, 
presidente da Junta de Mar salientou 
que se há obras que o presidente da 
Câmara tenha feito nesta terra esta é 
uma de "grande importância dado se 
enquadrar numa zona histórica, onde 
existe a Igreja Velha e a Fonte de 
S. Bartolomeu". De imediato agrade
ceu "imenso" tudo quanto a Câmara 
tem feito pela terra. E, continuando, 
referiu ter "imenso gosto nesta obra, 
como toda a população, porque é uma 
obra que ficou muito bonita". 

E recordou o rol de obras concreti
zadas ultimamente, como a abertura 
do caminho que liga a Bouça Grande 
e Estrada Nova, permitindo a ligação 
às casas existentes, alargamento da 
Travessa da Rua da Quinta, colocação 
do saneamento na Rua da Ribeira e 
respectiva pavimentação, construção 
dos sanitários públicos no Adro e 
saneamento, colocação do sanea
mento e pavimentação da Rua do 
Jogo, Rua do Calvário e Travessa A, 
compra do tractor, compra do terreno 

para construção do Centro de Dia e 
da sede dos Escuteiros, compra do 
terreno para o campo de futebol, compra 
do terreno para construção dos sanitá
rios na Igreja Velha, arranjo da Fonte 
de S. Bartolomeu. Adiantou outras 
obras como a pintura e lavagem do 
cemitério, a pavimentação da Travessa 
B, da Avenida da Praia e outras Traves
sas. E criticando a postura do Partido 
Socialista de Mar que apresentara, no 
mandato anterior, queixa no tribunal 
contra a Junta por esta ter arranjado 
um caminho público que dá acesso a 
um familiar do tesoureiro, advertiu os 
presentes: "mas tomem nota: nenhuma 
delas é virada a casas de irmãos do 
Tesoureiro da Junta, nem do Presidente". 

E, já na parte finai, Abílio Cerqueira, 
de forma directa como é seu timbre, 
referiu que "tenho sido atacado e 
ameaçado por algumas pessoas. Não 
tenho medo. Há duas coisas que não 
tenho: dinheiro e medo. Tenho a cara 
mais limpa do que a deles". E ter
minou: "nunca pensei que houvesse 
pessoas nesta freguesia que tivessem 
atitudes de cobardes". 

Proiecto de Educa,ão Ambiental ... apresentado 
A Câmara Municipal de Esposende 

apresentou à comunicação social o 
projecto de educação ambiental para 
o presente ano lectivo, o qual assenta 
na qualificação das praias para o 
próximo Verão, na criação de um 
Centro de Interpretação e Educação 
Ambiental e tudo fazer para que os 

Escola Profissional de 
Esposende avalia Projectos 

Os alunos da Escola Profissional de 
Esposende que concluíram o Curso de 
Animador Sociocultural apresentaram 
em Julho o trabalho final denominado 
"Prova de Aptidão Profissional". 

Os cinco projectos desenvolvidos ao 
longo destes três anos foram defendidos 
pelos alunos na vertente teórica e prá
tica a qual contou com a presença de 
crianças do Centro Comunitário de Vila 
Chã e do Centro de Intervenção Cultural 
de Palmeira de Faro. 

Os elementos do júri elogiaram "o 
excelente trabalho desenvolvido" pelos 
animadores finalistas. 

alunos sejam os "verdadeiros fiscais" 
do ambiente. 

Neste sentido, o projecto é muito 
vocacionado para a população mais 
nova, na medida em que através desta 
se pode chegar, com mais facilidade 
à população em geral. Como acções 
foram avançadas as promovidas nas 
edições anteriores, indicando como 
novidade "Os . ~ E's" , ou seja, a 
educação para o ambiente, para a 
cidadania e para a segurança, numa 
perspectiva de "abordagem integrada", 
o projecto "Descoberta e Aventura" 
para salvaguarda do património local 
que conta com o apoio dos Serviços 
de Arqueologia, o prémio "Ambiente 
Escola" e o Clube "Os Caça-Sujões". 
"Os Diagnósticos Ambientais às Fre
guesias", a "Limpeza do Rio Neiva" e 
produções dirigidas para as Juntas de 
Freguesia constituem outras iniciativas 
a levar a cabo. 

Neste projecto participam além dos 
estabelecimentos de ensino várias 
entidades do município e que de 
alguma manei ra estão ligadas à 
problemática do ambiente. 

BRÍSA DE . MAR ~. 3 
,.("·.• " ., : 

MAR: COBERTURA TOTAL 
EM SANEAMENTO E ÁGUA 

{Continuação da pág. 1) 

teram cumprir mas que só agora se dá 
como concluído. 

Abílio Cerqueira, o homem forte e 
autarca decano do concelho, que tem 
sabido defender os interesses da fre
guesia· é, por isso, um autarca "satis
feito com os investimentos feitos" por 
parte da Câmara Municipal, sobretudo 
porque "vivemos um período de con
tenção". Esta obra, é "muito importante 
para a r.ossa população pois vê resol
vidos alguns problemas que a afec
tavam como a insalubridade e o piso 
irregular". Ao mesmo tempo, o autarca 
reconhece que "este tipo de investi
mento demonstra que a Câmara trata 
as freguesias de forma igual e não 
anda a reboque dos votos. Não há 
freguesias grandes e pequenas, mas 
populações que querem ver os seus 
problemas resolvidos, independente
mente do espaço que ocupam", con
cluiu o autarca. 

Abíl io Cerqueira lembra ainda que 
outros investimentos estão na calha e 
serão visíveis a breve prazo, como seja, 
a compra, já realizada, do terreno para 
o campo de futebol, a construção da 
sede dos Escuteiros de Mar, a cons
trução do Centro de Dia para Idosos 
pelo Centro Social da Juventude de 
Mar, sem esquecer o arranjo da Fonte 
de S. Bartolomeu e da aqu isição do 
terreno para os referidos edifícios e 
habitação social. 

# 

IMOVEIS E FISCO 
O Secretário de Estado dos 
Assuntos Fiscais, Orlando Caliço 
alargou o prazo para os contri
buintes procederem à identificação 
fiscal dos imóveis, isto é, dos 
prédios urbanos e rústicos. Com 
este novo adiamento, o prazo 
termina em Abril de 2005. A 
identificação dos imóveis com o 
número fiscal é obrigatória, estan
do previstas coimas entre os 100 e 
2500 Euros para quem não pro
ceder ao registo. O Fisco pode 
ainda penhorar os imóveis sem 
registo. 
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Juventude de Mar arranca com nova época 
A bola já rola no Pavilhão Gimnodes

portivo da Juventude de Mar, através das 
atletas que nos diferentes escalões traba
lham afincadamente para uma nova época 
que se aproxima. Bambis, Infantis, Iniciadas 
e Juvenis deram início ao contacto com a 
bola e prometem fazer-lhes muitas carícias 

para que entre da melhor maneira na baliza 
adversária. São ao todo cerca de cem 
atletas que trabalham para a promoção 
desportiva na modalidade do andebol 
feminino. 

As Juvenis inauguraram a época ao 
receberem no Pavilhão de Mar as actuais 

ESPOSENDE .2000 ••• APRESEN1A-SEI 
A equipa de Natação "Esposende 

2000" foi apresentada ao público 
recentemente, no Auditório do Centro 
Cultural de Forjães, pelos responsáveis Profº. 
Manuela Ferreira e Engº Adelino Vale. Com 
um total de cerca de três dezenas de atletas 
nas categorias de cadetes, infantis, juvenis 
e juniores masculinos e femininos, a próxima 
época tem como objectivo "melhorara 
prestação nas competições em que a equipa 
participar", nomeadamente tentar que novos 
recordes pessoais sejam uma realidade. 
Manuela Ferreira disse mesmo que "há 
matéria-prima para fazer um bonito e pode 
ser que novos títulos sejam conquistados 
pela Esposende 2000". 

Quanto a lugares cimeiros, a respon
sável registou o primeiro recorde regional 
em 100 metros estilo masculino, em G3, 
feito alcançado por Luís Brito, campeões 
regionais, em G4, para Ricardo Couto, no 
Tornei o Complementar e nos 100 Bruços e 
vice-campeões, com Luís Brito, em 100 e 
1500 Livres e Ricardo Couto, em 200 e 
400 Bruços. Ana Sofia Torres, em 200 
Bruços também subiu ao pódio bem como 
Luís Brito, como atleta completo, categoria 
que inclui em simultâneo as provas de 50, 
100,400 Livres, 200 Estilos, 100 Costas, 
100 Bruços e 100 Mariposa. 

campeãs nacionais, o Santa Joana, da 
cidade da Maia. Num jogo equilibrado e 
bem disputado, a Juve Mar não teve a 
sorte pelo seu lado tendo desperdiçado 
nove livres directos de sete metros e levado 
a bola por sete vezes à madeira da baliza 
adversária . 

O Santa Joana valendo-se de uma 
maior maturidade e experiência aproveitou 
a fa lta de pontaria da equipa da Juve 
Mar e já na parte fina l do encontro distan 
ciou-se no marcador, acabando por ganhar 
a partida . 

As Infantis, na primeira jornada do 
campeonato, perderam perante a bem 
organizada e experiente equipa do Cale 
de Leça da Palmeira. 

Depois de um começo menos bom as 
equipas da Juve Mar vão, aos poucos, encor:i 
Irando o ritmo a que nos habituaram, sendo 
possível observar um melhor enquadramento 
competitivo e prestações mais eficazes. 

Tanto as Juvenis como as Iniciadas não 
se deixaram abater pelas primeiras derrotas. 

Uma boa época para todos os escalões 
são os nossos votos. 

RESULTADOS 
JUVENIS: Juve Mar, 20 x Santa Joana, 

27; Colégio de Gaia, 24 x Juve Mar, 21; 
Juve Mar, 22 x Almeida Garrett, 13; Santa 
Isabel, 9 x Juve Mar, 30. 

INICIADAS: Juve Mar, 16 x Alpen
dorada, 21; Juve Mar, 33 x S. Félix da 
Marinha, 14, Lusitanos, 12 x Juve Mar, 1 8. 

INFANTIS: Juve Mar, 1 O X Cale, 20. 

De realçar ainda que o número de 
participantes da modalidade tem vindo a 
aumentar, o que denota que o seu 
crescimento está "consolidado", tendo 
aquela técnica salientado que em termos 
de balanço, a época anterior foi "a melhor 
em termos de resultados desportivos". 

Concurso de Pesca Desportiva 

A ocasião contou ainda para distinguir 
os atletas nadadores que na época anterior 
mais se distinguiram co servlço do clube. 
Assim, Luís Brito foi considerado o "Melhor 
Atleta", o prémio "Assiduidade" recaiu em 
Ana Santos, o prémio "Revelação" foi 
repartido pelas atletas Ana Sofia Torres e 
Ana Filipa Rolo e, o de "Nadador 
Completo" coube a Ricardo Couto. 

Em números, Manuela Ferreira referiu 
que os recordes pessoais foram de 429, o 
que corresponde a 75%, enquanto as 
desclassificações registaram apenas uma 
média de 3, 1 %. 

No dia 14 de Novembro decorre 
mais um Concurso de Pesca Desportiva, 
na praia de S. Bartolomeu do Mar, 
entre as 9 e as 15 horas. 

Promovido pela Comissão de Festas 
de S. Bartolomeu para 2005 com o 
objectivo de angariar fundos para 
custear as despesas, este concurso ofe
rece prémios até ao 15.º classificado, 
em termos individuais, às três primeiras 
e a todos os participantes. 

Segundo o programa, o início da 
prova está marcado para as 9 horas e 
o fim pelas 13 horas. Às 1 3 .45 decorre 

o almoço e convívio entre os partici
pantes, seguindo-se a pesagem e a 
entre de prémios. 

Os prémios contemplam: do 1.º ao 
5.º, uma salva de prnta e troféu; do 
6.º ao 15.º, troféus; 3 melhores equi
pas; maior quantidade; maior exem
plar; peixe de qualidade (robalo); 
concorrente mais idoso e concorrente 
mais jovem. 

As inscrições podem ser feitas no 
próprio local ou junto da Comissão de 
Festas mediante o pagamento de 1 O 
anzóis (individual) ou 12.50 (equipa). 

f'!UltUCO ~t: ESlOfOS: 
E ~EPAftl\ÇÕ!S 

Manuel Augusto Justo Maranhão 

S. BARTOLOMEU DO MAR • Esposende • Telef. 253871 872 



Pela 
JUNl'A DE FREGUESIA 

. 
ARRANJO DO CAMINHO 
DO ENGENHO 

A Junta de Freguesia de Mar tem 
vindo a criar as melhores condições 
ao nível da rede viária rural existente 
na freguesia. Depois de ter encalce
tado alguns caminhos agrícolas chegou 
a vez do arranjo do Caminho do 
Engenho, junto da Igreja Velha. Este 
caminho está a ser pavimentado, até 
ao poço, permitindo um trânsito de 
veículos muito mais cómodo e fácil tanto 
para as pessoas como para as próprias 
viaturas. 

... E DA TRAVESSA B 
DA PRAIA 

A Junta de Freguesia procedeu à 
pavimentação em paralelepípedo da 
Travessa B, da Avenida da Praia, no 
Lugar de Baixo. 

A Junta está a pensar em pavimentar 
também a Travessa B, a norte do 
Cemitério Paroquial. 

PINTURA DO CEMITÉRIO 

O cemitério tem cara lavada. Os 
portões foram pintados e estão como 
novos. As zonas laterais foram 
encimentadas e foi colocada uma nova 
torneira na zona nova. 

Foram melhoramentos e benefícios 
que o cemitério recebeu, com inves
timento da Junta de Mar. 

CONSUMQ DE ÁGUA 
NO CEMITERIO 

A limpeza e asseio do cemitério é 
uma realidade que e~tá à vista de quem 
se dirige ao local. E normal e natural 
que as pessoas zelem pelos locais onde 
se encontram os seus entes queridos. 
No entanto, verifica-se, que algumas 
pessoas gastam água em demasia para 
efectuar as limpezas, tendo a Junta de 
Freguesia de pagar, no final do mês, 

o respectivo consumo, que tem aumen
tado mês a mês, já que a água gasta 
é fornecida pela rede pública. 

Assim, faz-se um apelo para que as 
pessoas, continuem a limpar os espaços 
próprios, mas evitem gastar água de 
forma desnecessária . Todos benefi
ciarão com esta medida. Não custa 
nada. 

SANITÁRIOS 
DA IGREJA VELHA 

Os sanitários que estão em cons
trução para apoio da Igre ja Velha 
continuam com as respectivas obras, 
encontrando-se em fase da colocação 
da tubagem e do azulejo. 

LIMPEZA DE REGOS 

A Junta está a proceder à limpeza 
de regos das águas pluviais para se 
efectuar um melhor escoamento das 
águas que este período de tempo 
fazem cair. 

Será bom que todos os confinantes 
de terrenos por onde passa água 
procedam à limpeza dos regos. 

ASSEMBLEIA DE FREGUESIA 

No dia 30 de Setembro reuniu, em 
Reunião Ordinária, sob a presidência 
de Jorge Fernando Carneiro, a Assem
bleia de Freguesia de Mar. Como ponto 
mais importante de sal ientar a 
aprovação da revisão orçamental , 
proposta apresentada pela autarquia 
local. 

NOVOS CANDEEIROS 
NA IGREJA VELHA 

A Câmara Municipal de Esposende, 
por solicitação da Junta de Mar, 
substituiu os candeeiros de iluminação 
pública existentes junto à Igreja Velha, 
no Lugar de Baixo. 

J · ~·i~'-S.A DE iWAtf ~ >s· · · 1 

CRIANÇAS ... 
PRATICAM DESPORTO! 

As crianças que f requentam o 
ensino básico do 1 º ciclo no concelho 
vão praticar desporto no âmbito do 
Projedo de Expressão e Educação 
Físico-Motora . 

Esta iniciativa, promovida pela 
Câmara Municipal de Esposende, 
decorre durante o ano lectivo. Durante 
dois períodos lectivos as crianças 
praticam modalidades variadas que 
terminam com encontros desportivos 
e um período é dedicado à natação 
nas Piscinas Municipais. 

Esta iniciativa visa contribuir para 
o cresci mento e desenvolvimento 
físico, psicológico e social das crianças 
e na melhoria e manutenção da saúde, 
para além do controlo emocional , 
aquisição de sentimentos de auto 
confiança e aquisição de hábitos e 
estilos de vida activos. 

PISCINA PARA IDOSOS 
As actividades físicas promovidas 

para os nossos idosos já tiveram início. 
Assim, ginástica e natação ocupam as 
tardes dos idosos. O transporte é 
assegurado pela Junta de Freguesia 
em estreita colaboração com o Centro 
Social da Juventude de Mar. 

Os interessados em participar 
nestas iniciativas promovidas pela 
autarquia devem inscrever-se na 
Secretaria da Junta de Freguesia. 

ESCOLAS COM ALARME 
Em virtude de a Escola do Ensino 

Básico do 1 º Ciclo de Cima ter sido 
assaltada o ano passado duas vezes 
num curto espaço de tempo, a Junta 
de Freguesia de Mar conseguiu, em 
colaboração com a Câmara, instalar 
um sistema de alarme nos dois 
edifícios escolares do ensino básico 
da freguesia, tentando evitar novas 
situações que têm causado graves 
prejuízos a vários níveis. 

Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

OFICINA DE CARPINTARIA 

Telef. 253 871 374 

MAR • 4740 ESPOSENDE 
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CARLA MARTINS 
conclui·u Doutoramento 

Perfil da Doutora Carla 

A Doutora Carla Isabel Domin
gues Correia Martins fez o ensino 
básico em Mar, continuou depois 
os estudos na Escola António Cor
reia de Oliveira, em Esposende 
e, pos teriormente, na Escola 
Secundária Henrique Medina, em 
Esposende. 

A nossa comunidade está mais rica 
culturalmente. 

A nossa conterrânea, a jovem Carla 
Isabel Domingues Correia Martins, de 29 

anos, nascida em Benguela (Angola), mas 
com naturalidade de Mar, concluiu o dou
toramento nos Estados Unidos da América. 

A Professora Doutora Carla Isabel viveu 
durante os últimos quatro anos na América 
onde preparou com afinco e determinação 
o seu doutoramento e defendeu a sua tese. 

Neste momento está a leccionar na 
Universidade do Minho, pólo de Guima
rães, no Departamento de Engenharia de 
Polímeros. 

De parabéns está a família, sobretudo 
os pais, Sr. Manuel Martins e D. Emília, 
que souberam dar ânimo à Carla para 
preparar de forma brilhante o seu futuro 

· e a quem as saudades serviram para 
fortalecer ainda mais a vontade de vencer 
na vida. 

À Professora Doutora Ca rla dese
jamos os maiores êxitos académicos e uma 
vida dedicada à investigação com muito 
êxito. 

Em 1993 ingressou na Univer
sidade do Minho, onde se licenciou 
em Engenharia de Polímeros. Em 
1997, frequentando ainda o 5º ano 
de Licenciatura, começou a leccio
nar ao Curso de Engenharia de 
Polímeros. No ano seguinte, e após 
concluir o Curso passou a trabalhar 
na Universidade como estagiário no 
Departamento de Engenharia de 
Polímeros. Em Janeiro de 2001 ter
mina o Mestrado em Matemática e 
Aplicações à Mecânica. Passa, de 
imediato, à categoria de Assistente. 

~I o ~r 1 e 1 1a\ R 1 o R.EllGlOSO 

Em 24 de Agosto de 2000, 
v iaja para os Estados Unidos, 
Estado de Ohio, cidade de Akron, 
onde permanece durante quatro 
anos e conclui o Doutoramento na 
área de Polímeros. A Universidade 
de Akron é um estabelecimento 
público dos mais prestigiados a 
nível mundial, em Polímeros. 

BAPTISMO 
No dia 1 O de Outubro recebeu o 

Sacramento do Baptismo, Alexandre 
Miguel Martins Cerqueira, filho de António 
Eugénio Capitão Cerqueira e de Fernanda 
Maria Cochada Martins, da Rua da Igreja 
Velha. 

COMISSÃO DE FESTAS ORGANIZA 
LEILÃO DE DOÇARIAS 

No dia 6 de Novembro a Comissão 
das Festas de S. Bartolomeu levou a cabo 
um leilão onde primaram as doçarias e 
bebidas aenerosas. Estes orodutos foram 
oferecido~ de forma espo~tânea e volun
tária pelas pessoas e a receita tem como 
finalidade ajudar a custear as despesas 
da Festa de S. Bartolomeu. 

MÊS DAS ALMAS 
Iniciámos, no dia 1 de Novembro, o 

M ês das Almas, com a visita ao cemitério. 
Lugar de respeito, pois ali jazem os nossos 
antepassados . O zelo no adorno das 
sepulturas reflecte a memória dos nossos 
defuntos, que não são esquecidos, e por 
quem dirigimos a Deus orações e sufrá
gios. Neste dia, só quem esteja verda
deiramente impedido deixará de visitar o 
cemitério, se não for na sua freguesia, 
será noutra qualquer, onde repousem fami
liares seus. 

Durante o mês de Novembro a igreja 
enche-se quotidianamente de fiéis para 

assistirem aos actos religiosos em sufrágio 
das almas dos seus parentes e benfeitores. 

PEDITÓRIOS 
Com os peditórios realizados nas Euca

ristias recolheram-se para as M issões -
241 Euros e para a Luta Contra o Cancro 
- 350 Euros. 

ESMOLAS 
Durante o mês de Outubro, aos Sába

dos e Domingos, procedeu-se aos trad icio
nais "peditórios" da Confraria do Senhor, 
Comissão das Festas de S. Bartolomeu, 
Associação do Sagrado Coração de Jesus 
e anuais da Confraria de S. Bartolomeu. 

O povo correspondeu à esperada e 
confiada generosidade. 

Em Outubro deste ano regressou 
com o Doutoramento concluído, 
tendo in iciado a leccionar na 
Universidade do Minho, pólo de 
Azurém, Guimarães, no Depar
tamento de Polímeros, mais propria
mente na Licenciatura em Engenha
ria de Polímeros. 

Neste momento, e com 29 anos, 
aguarda a passagem à categoria 
de Professora Auxiliar. 

Quanto ao futuro, tem em vista 
a investigação científica no ramo 
de acústica de polímeros. 

ILÍDIO VAZ SALEIRO MARANHÃO 

1 Agente de Seguros 1 
Telefone: 253 871187 

MAR - 4740 ESPOSENDE 



l IO'fÍClAS DA j.\SSOClAÇÃO 
28 - Completou 39 anos, Manuel 

Fernando Capitão Couto. 
- Completou 51 anos, a ProU 

Maria Edite Mourão Ferreira S. 
Azevedo. 

; 

ANIVERSARIOS 

OUTUBRO 

1- Completou 24 anos, Nuno 
Filipe Laranjeira e Sá. 

3 - Completou 32 anos, Cidália 
Maria da Silva Afonso. 

6 - Completou 48 anos, o Dr. Ma
nuel António Sampaio Azevedo, Vice
-Presidente do Centro Social e Director 
do "Brisa de Mar". 

9 - Completou 35 anos, Francine 
Pires Sampaio. 

12 - Completou 40 anos, Adão 
Abréu Martins Cepa. 

17 - Completou 47 anos, Carlos 
Manuel Saleiro Pinheiro. 

- Completou 55 anos, Maria 
Cândida de Abreu Sampaio. 

,.. JUNTA DE FORJÃES 
COMPRA AUTOCARRO 

A Junta de Freguesia de Forjães 
adquiriu um autocarro novo para 
desenvolvimento das suas inicia
tivas. A nova viatura custou 86 mil 
Euros, tendo a Câmara custeado 
com cerca de 67 mil Euros. 

,.. ANTAS: CASA DE MÚSICA 
A Banda de Música de Antas vai 
ver um velho sonho concretizado: 
a Casa da Música. O edifício fica 
instalado na antiga sede da Junta, 
no Lugar de Guilheta, o qual vai 
beneficiar de obras. A Câmara par
ticipa com 117 mil Euros, segundo 
um protocolo a assinar entre as 
duas partes e deve estar concluída 
no próximo ano. 

18 - Completou 48 -anos, a Prof.ª 
Maria Emília Morgado M. Martins. 

- Completou 30 anos, Maria 
Isabel dos Santos Leitão. 

19 - Completou 68 anos, Manuel 
Martins. 

20 - Completou 44 anos, Piedade 
Laranjeira Capitão Vila-Chã. 

- Completou 44 anos, José Sam
paio Cepa Meira. 

- Completou 59 anos, José 
Manuel. 

21 - Completou 54 anos, Aurélio 
Valente Ferreira. 

24- Completou 21 anos, João 
Paulo Arezes Cepa. 

26 - Completou 32 anos, a Prof.ª 
Dora Susana Fonseca de Abreu. 

..- CURVOS ALARGA REDES 
DE ÁGUA E SANEAMENTO 
A Câmara Municipal de Esposende, 
em colaboração com a Junta de 
Freguesia de Curvos, vai investir 
130 mil Euros no alargamento da 
rede de água e sanêamento na 
Freguesia, para além da repa
vimentação das vias e arranjo de 
muros. 

.,. VILA CHÃ CONCLUI 
REDE DE ÁGUA 
A Freguesia de Vila Chã vai ver 
concluída na totalidade, a insta
lação da rede de água ao domicílio. 
O investimento da Câmara Muni
cipal, em colaboração com a Junta 
de Freguesia ronda os 59 mil Euros. 

29 - Completou 33 anos, António 
Sampaio Capitão. 

30 - Completou 29 anos, Elísio José 
Afonso Faria. 

- Completou 32 anos, Jacinto 
Paulo dos Santos Leitão. 

Aos aniversariantes «Brisa de Mar» 
endereça os parabéns e votos de longa vida 
com saúde e harmonia. 

CÂMARA INAUGURA 
iRÊS NOVAS ESCOLAS 

A Câmara Municipal de Esposende 
inaugurou no início de Outubro três 
novos equipamentos escolares do 
ensino básico e pr~scolar em Apúlia, 
Rio Tinto e Palmeira de Faro, num inves
timento da ordem dos 600 mil Euros. 

Para o próximo ano estão previstas 
intervenções nas escolas do Ramalhão, 
em Fão, Fonte Boa e, possivelmente, 
em Belinho, segundo adiantou o presi
dente da Câmara, João Cepa. 

Em Apúlia, a autarquia recuperou 
a velha Escola do Facho, dotando-a 
com equipamentos modernos, tendo 
mesmo sido considerada uma das 
melhores do concelho. 

Em Rio Tinto, a antiga Escola Pri
mária viu dar lugar a um moderno e 
bonito edifício, totalmente diferente do 
anterior, já que a Câmara adquiriu um 
novo terreno que permitiu o alarga
mento. Acolhe o ensino básico do pré
-escolar e 1 º Ciclo. 

Já em Palmeira de Faro, foi am
pliado o Jardim de Santo António para 
mais duas salas e remodelado o edifí
cio existente possibilitando melhores 
condições de trabalho a todos os 
utentes . 

..- ACARF RECEBE SUBSÍDIO ~- .::::=:-=---
A ~~sociação S~cial Cult~_ral <="f· -_ '~:-.-::..:.:...::-..::;~::.. 
Art1st1ca e Recreativa de Foíjaes (-"!:\.;:" t \íl 
recebeu um subsídio de 46 mil /~ ;--. 1~:_1 }:: CASA STOP J~ ~ 
Euros da Câmara Municipal de Í :;.\·' \ 1-: { . de '1 :::
Esp?~end~ como forma de com-! _ir). :~-:- ~ JOSE ~L 1 ~ 
part1c1paçao nas obras. le~a_das a:_\ ;i 1> h;} ~ ~~~SE~ 1 1 ·~ 
ca~~ por ~q~ela _lnst1tu1çao de .·' ( :»~'/::~:l~ Tetef. s 7nos Ji~ 
FoíJae~, CUJO investimento orça os \ ] 5}-;!- /;'. ~ . . . _i.h 
130 mil Euros. \~/ - 1· ---~~~ ·--=·:· ·· ~· ·::::::::..---
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OBITOS 
No dia 10 de 

Outubro faleceu 
no Hospital de 
Fãa, Rosa Neiva 
Laranjeira, viúva, 
nascida em 1 de 
Abril de 1932, 
natural de Mar, 
onde residia, no 

Lugar de Cima, filha de António Pires 
Laranjeira e de Maria Rodrigues Neiva. 

A Tia Rosa foi vítima, e com alguma 
surpresa geral, de problemas de saúde 
que surgiram nos últimos tempos. 

tv\ulher de tmbaiho, es~cva .sempre 
pronta ora para ajudar os outros, indo 
"ao jornal", ora dedicando-se ao ama
nho da terra para ajudar na economia 
da casa, ou mesmo explorando da 
melhor maneira os frutos que o mar ia 
dando. Era uma excelente mulher do 
mar que conhecia muito bem. Nos 
tempos mais novos ainda trabalhou na 
recolha do "cascalho" em algumas 
pedreiras. 

A vida dura que passou nunca 
obstou a ser dedicada e extremosa 
para com a família. Nos momentos 
mais difíceis soube ser forte para 
superar a dureza do dia a dia. 

Paz à sua alma. 

t 
No dia 17 de Outubro, faleceu no 

Hospital de Esposende, António Rodri
gues Afonso dos Santos, nascido em 
1 O de Setembro de 1924, naiural de 
Mar, onde residia na Rua da Igreja 
Velha. Casado com Adelina Dias Cor-

queijó, era filho de Evaristo Afonso dos 
Santos e de Rosa Rodrigues Sampaio. 

O Tio António do Evaristo foi inter
nado com problemas de foro pulmonar. 

Agricultor de profissão, ainda exerceu 
a actividade na fábrica de Cerâmica 
Jerónimo Campos, em Alvarães. Mas as 
dificuldades da vida de então ainda o 
levaram até terras de França, situação 
que o fez conhecer as atrocidades da 
então polícia política da Ditadura, a PIDE. 

O Tio António era um exímio conhe
cedor dos cantos da nossa terra. Sabia 
os marcos das !eiras da freguesia e 
sobretudo dos existentes nos montes, 
local que percorria amiúdas vezes, 
sempre amarrado a um cajado ou a 
uma sachola. Tinha mais tendência para 
o monte do que propriamente para o 
mar, ao contrário do seu irmão gémeo 
Manuel, recentemente também falecido. 
Contar histórias e brincar era com ele! 

O Tio António, era devoto fervo
roso de três Santos: Santo António, 
S. Bartolomeu e de Nossa Senhora de 
Fátima. Serviu a comunidade em dife
rentes tarefas e estava pronto para trans
portar os estandartes nos momentos 
próprios. 

De trato fácil e afável na conversa 
foi um pai que soube estar presente e 
que se dedicou à família . 

Paz à sua alma. 

t 
No dia 21 de Outubro faleceu, no 

Instituto Português · de Oncologia, · d0 
Porto, Manuel Alves Júnior, viúvo, nas
cido em 18 de Abril de 1929, natural 

. t·t~r··,· ·-- "'é\,:;::-:;çj}~[(J,:~;-... 
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de Mar, onde residia na Rua da Cruz. 
Era filho de Flaviano Alves e de Rosa 
Pires Laran jeira. 

O Sr. Manuel sofria de doença 
prolongada, detectada há algum 
tempo. Ultimamente, quando exercia o 
múnus apostólico e de serviço à nossa 
comunidade levando a sagrada 
comunhão aos doentes foi acometido 
de uma indisposição que o levaria ao 
internamento. 

Pedreiro de profissão, actividade 
que soube exercer com mestria, dedi
cação e verdadeiro profissionalismo, 
calcorreou a França como emigrante 
para garantir melhores condições de 
vida à família, situação semelhante a 
muitos dos seus conterrâneos. Depois 
de se reformar, dedicava-se nos seus 
tempos livres a fazer peças artesanais 
em pedra. 

Pai zeloso e amigo do seu amigo, 
tinha sempre uma palavra de conforto 
e carinho para os que precisassem. 
A família tinha-a como a menina dos 
seus olhos. A ela se dedicou do fundo 
do coração e para ela trabalhou e 
soube viver. 

Homem religioso esteve presente à 
chamada, trabalhando como voluntário 
no serviço da comunidade paroquial: 
era Leitor da Palavra e Ministro Extraor
dinário da Comunhão. Como Leitor era 
um regalo ouvi-lo pronunciar a Palavra 
de Deus. Soube exercer estas tarefas 
sagradas com devoção, respeito, digni
dade e carinho, atributos próprios de 
quem sabia ser responsável. 

Dentro da sua humildade, nunca 
recusou participar nas actividades da 
freguesia . Ficou célebre a sua partici
pação no programa de Rádio realizado 
no Centro Social da Juventude de Mar 
sobre a nossa terra e as suas tradições . 
Com à-vontade e saber respondeu a 
todas as questões que os jornalistas 
iam colocando, contribuindo para um 
melhor conhecimento da sua actividade 
e tradições locais. 

O seu exemplo de vivência terrena 
é merecedor de ser seguido. Para quem 
tanto trabalhou pelo próximo com 
certeza que será premiado! 

Paz à sua alma! 

Às famílias enlutadas, Brisa de Mar 
endereça sentidos pêsames. 
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Biblioteca M ... vel percorre o Concelho Ultima Hora 
A Biblioteca Móvel já está a rodar 

pelo concelho de Esposende, levando a 
cultura a todas as freguesias. Este espaço 
cultural é uma iniciativa da Câmara 
Municipal de Esposende e contempla mais 
de um milhar de documentos impressos, 
literatura infantil, fundo audiovisual de 
multimédia e acesso à Internet. 

Esta iniciativa visa p~omover o gosto 
e hábitos de leitura junto das pessoas. 

t 
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MANUEL ALVES JÚNIOR 
AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único meio, 
agradecer a todas os pessoas que assistiram 
•Jo funeral do saudoso extinto, MANUEL 
,1\LVES JÚNIOR, assim corno àquelas pessoas 
que participaram na Missa de 7 .º Dia e 
que lhe manifestaram o seu pesar neste 
momento de dor. 

Mor, 2004/10/29 
A Família 

NOTA - Os a rtigos de opinião, 

devidamente assinados, não são 

da responsabilidade da Redacção 

pelo que não vinculam o Jornal. 

A Biblioteca Móvel está em Mar junto 
da Escola Básica do 1° Ciclo, ao lado 
da Sede da Junta de Freguesia, no Largo 
25 de Abril, todas as quartas-feiras, da 
segunda e quarta semana do mês, a 
partir das 13,30 horas. 

Os interessados devem dirigir-se à 
Biblioteca Móve! e podem requisitar livros 
para o domicílio, desfrutando e cultivando 
o gosto pela lei tura . 

MANCEBOS CONVOCADOS 
PARA O DIA 

DA DEFESA NACIONAL 
Os mancebos nascidos em 1986 

foram convocados pelo Centro de Recru
tamento de Braga para se apresentarem 
no Dia da Defesa Nacional. Assim, no 
dia 14 de Outubro compareceram Carlos 
Manuel Meira Martins Torres e Pedro 
André Regado Rodrigues . Já para o dia 
25 de Novembro constam os nomes de 
António Filipe Capitão Sampaio, Carlos 
André Alves Torres de Sá, Carlos Manuel 
Lima Capitão, Jorge Martins Cardoso, 
José Manuel La ra njeira Cardoso, Luís 
Carlos Cepa Vieira, Marco André Viana 
Lima, Michael Martins de Ab reu , 
Patrocínio N eiva de Almeida, Paulo 
André Amorim de Sá, Paulo Ricardo da 
Silva Mendanha, Pedro Miguel de 
Oliveira Morgado, Rudy Rivas Cepa e 
Vítor Jesus Gomes Abreu . 

S~\l'IGU 

Ó B 1 TO 
No dia 6 de 

Novembro fale
ceu, no Hospital 
de Viana do Cas
telo , Fernando 
Regado de Abreu, 
nascido a 3 de 
Março de 1958, 
em Rio de Moi
nhos, Marinhas, 

filho de José Gonçalves de Abreu e de 
Maria Gonçalves Regado, casado com 
Maria da Conceição de Lima Sampaio, 
residente na Rua Igreja Velha, Lugar 
de Baixo. 

O Fernando viu a doença de ín
dole pulmonar negar-lhe toda a ale
gria e jovialidade. Homem humilde 
e respei tador, soube integrar-se na 
comunidade que o acolheu após o 
casamento. 

Fez do trabalho profissional nos 
Estaleiros Navais de Viana do Castelo 
e nos tempos livres dedicando-se ao 
amanho das terras um dos valores mais 
importantes da vida . 

A família, para quem sempre viveu 
e soube ser extremoso, foi outro 
baluarte da sua curta existência entre 
nós. Sempre que podia participava nas 
diversas actividades da comunidade, 
com empenho e dedicação. 

Paz à sua alma. 
"Brisa de Mar" apresenta à família 

sentidos pêsames. 

t 
FERNANDO REGADO DE ABREU 

AGRADECIMENTO 

A Famíl ia vem, por este único meio, 
agradecer o todos as pessoas que assistiram 
ao funera l do saudoso extinto, FERNANDO 
REGADO DE ABREU, assim como àquelas 
pessoas que participaram na Missa de 7 .º 
Dia e que lhe manifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mor, 2004/11/13 
A Família 
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li 7 .º Torneio de Dominó li 
O Café Estrela da Noite, na 

Rua da Quinta, vai promover o 
7. º Torneio de Dominó que terá 
início no mês de Dezembro. 

Os interessados devem fazer a 
sua inscrição junto do estabele
cimento comercial mediante o 
pagamento de 40 réis/par. 

Haverá prémios para as doze · 
melhores equipas: l.ª - uma caixa 
de bacalhau especial. duas 
garrafas de vinho de mesa tinto 
de 5 litros e duas garrafas de 
azeite; 2.ª - quatro bacalhaus 
especial, duas garrafas de vinho 
tinto de mesa de 3 litros e duas 
garrafas de azeite; 3.ª - 4 baca
lhaus especial, duas garrafas de 

- MMN 

t 
ROSA NEIVA LARANJEIRA 

AGRADECIMENTO 
A Família vem, por este único meio, 

agradecer a todas as pessoas que assistiram 
ao funeral da saudosa extinta, ROSA NEIVA 
LARANJEIRA, assim como àquelas pessoas 
que participaram na Missa de 7 .º Dia e 
que lhe manifestaram o seu pesar neste 
momento de dor. 

Mar, 2004/10/18 
A Família 

FICHA TÉCNiCA 

Corpo Redactorial: 

• Fernando Cepo 
• Ilídio Saleiro Maranhão 
• Dr. António Maranhão Peixoto 
• Dr. Manuel António Sampaio Azevedo 
• Oro. Paulo C&po 

Colaboradores: 
• Dra. Dora Cepo 
• Dra. Sérgio Alexandra Regado 
• Rev. ºPároco de Mar 
• Educadoras do Jardim de Infância 
• Professoras da Escola Primária de Baixo 
• Professoras da Escola Primária de Cima 
• Isaac Amorim 

Registo Nº 13553/86 

vinho de mesa de 2 litros e duas 
garrafas de azeite; 4.ª - dois tele
visores a cores, telecomando e 
ecrã de 37 cm; 5.ª - duas bici
cletas Montanha; 6.ª - duas 
chapas em ouro gravadas com 
um Ás e a casa; 7.ª - duas caixas 
Ferreirinha; 8 .ª - dois microon
das; 9.ª - duas garrafas de vinho 
tinto de mesa de 2 litros; 10.ª -
duas garrafas Chivas 12 anos; 
11.ª - duas garrafas Logan 12 
anos; 12.ª - duas garrafas Car
valho-Ribeiro/Ferreira aguardente 
velha. 

Haverá ainda uma lembrança 
para todos os jogadores que não 
passem à fase seguinte. 

t 
António Rodrigues Afonso dos Santos 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único meio, 
agradecer a todas as pessoas que assistiram 
ao funeral do saudoso extinto, ANTÓNIO 
RODRIGUES AFONSO DOS SANTOS, 
assim como àquelas pessoas que participa
ram na Missa de 7 .º Dia e que lhe manifes
taram o seu pesar neste momento de dor. 

Mar, 2004/10/25 
A Família 

GALAICOS E ROMANOS 
NO MUSEU 

O Museu Municipal de Esposende 
tem patente ao público até 30 de 
Março do próximo ano uma expos~ 
ção denominada "Galaicos versus 
Romanos na arte de bem comer". Esta 
mostra pretende dar a conhecer os 
ambientes destes povos que por aqui 
passaram e viveram, deixando os seus 
vestígios. Esta exposição está dir~ 
gida também para o público escolar 
visando "desenvolver o sentido do 
gosto estético e do respeito individual 
pelo património local, através da respon
sabilização para a sua conservação 
e preservação". 

PAGAMENTO DE ASSINATURAS 
E NOVOS ASSINANTES 

Para ajudar nas despesas com 
o "Brisa de Mar" ofereceram o seu 
contributo a Prof.ª D. Maria Alice 
Machado e Silva, com 30 Euros; 
Ramiro Laranjeira Capitão, 20 
Euros; Manuel Cândido Lima 
Capitão, 1 O Euros; Manuel Cepa 
Pires Cerqueira, 15 Euros; e 
D. Carolina de Abreu Martins Rei, 
com 5 Euros. 

Recebemos pedidos de novas 
assinaturas dos seguintes locais: 
Continente, 7, França, 5; Suíça e 
Suécia, 1. 

CLUBE 
AMIGOS DE BIGODE 

No dia 4 de Dezembro vai decor
rer mais um jantar comemorativo 
do 4.º Aniversário do Clube dos 
Amigos de Bigode, de Esposende. 

O repasto decorre no Bar dos 
Bombeiros de Esposende, pelas 20 
horas, estando a concentração 
marcada para as 19,30 horas. 

Os interessados devem marcar 
a inscrição através dos telefones: 

253 965 016 

965 674 936 

962 554 018. 

Cabeleireira e Depilação 
CONCEIÇÃO MARANHÃO 

[UNISEXO] 

DE TERÇA-FEIRA A SÁBADO 

9h30 às 12h00 - 14h00 às 19h00 

Tel. 253871068 - Tim. 966847390 
Estrada Nacional 13 

S. BARTOLOMEU DO MAR 

(Serviço ao Domicílio 1 Lares de Idosos) 



ÚLTIMA HORA 

-NOS 
No dia 20 de Novembro faleceu, na sua 

residência, no Lugar de Baixo, Manuel Capitão 
Rodrigues de Amorim, casado com Maria 
Ernestina Martins Capitão. 
Nasceu em Mar, em 20 de Junho de 1923, onde 

foi baptizado no dia 8 do mês seguinte. Era filho 
de António Marques Gonçalves Capitão e de 
Vitória Rodrigues de Amorim. 
O Sr. Manuel "Russo" foi carpinteiro, nos 
Estaleiros Navais de Viana. 
Foi um homem que pautou a sua vida ligada à 

comunidade, tendo-a servido nos seus diversos 
campos de actividade. Assim, além de ter sido 
um excelente jogador de futebol da equipa de 
Mar, nas décadas de 40 e 50, participou na vida 
política ao ser eleito para a Assembleia de 
Freguesia em 12 de Dezembro de 76, tendo 
ocupado o cargo de 1° Secretário. Esteve ainda 
na criação do Coro Paroquial, onde serviu, como 
organista, durante anos a fio. 
Exímio escultor em madeira deixou muito espólio 
como navios célebres, à escala, e material ligado 
ao mar que conhecia como poucos. Expôs em 
Esposende e na Praça da Alegria em 2003. 
o Sr. Manuel sempre que podia gostava de 
visitar os nossos doentes e acamados, ocasiões 
que eram propícias para demonstrar toda a sua 
capacidade de contar histórias locais passadas 
consigo e na nossa freguesia. Era um regalo 
escutar a sua vida. 
Paz à sua alma. 
À família enlutada apresentamos sentidas 
condolências. 
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Governo Civil 
do Distrito de Braga 

Gabinete do Governador 

Exmo. Senhor 
Presidente da Junta de Freguesia 

de Mar 

Palácio dos Falcões , 15 de 
Outubro de 2004 

No momento em que cesso 
funções de Chefe de Gabinete do 
Governador Civil do Distrito de Braga, 
quero manifestar o mais vivo agra
decimento por toda a colaboração, 
disponibi lidade e solidariedade 
sempre demonstradas por V Excia. 
durante este período, e espero poder 
continuar a contar com esse bom 
relacionamento no futuro. 

Apresento a V Excia. os meus 
melhores cumprimentos e estima 
pessoal, 

O Chefe de Gabinete 
Dr. Agostinho Veloso da Silva 

Idosos visitam Fátima 
O Dia do Idoso comemorado ao nível 

do concelho foi vivido através de um 
passeio a Fátima. Foram 1500 idosos 
que participaram. Da nossa freguesia 
participaram cerca de 85 pessoas, os 
quais foram acompanha- -<'"~ 
dos pelo presidente da 
Junta e Tesoureiro, Abílio 
Cerqueira e Manuel~~ 
Santos, res~ectivament_e. ~~~J[ff7 ~ 

Para alem de assis-!.;....-. ·. ,,. ~.._--

tirem à Missa presid ida 
pelo Sr . Arcipreste, Dr. 
Armindo Abreu e coa
djuvada pelos párocos 
Manuel Rocha e Torcato 
Moreira e de um almo
ço convívio, os idosos 
passaram ainda pela 
Nazaré, onde lancharam. 

Abílio Cerqueira· refe
riu que este dia de 
convívio foi " mais um 
momento de grande 
alegria e d e co nv1v10 
entre as pessoas de mais 
idade, com quem me 

sinto muito à-vontade". Por outro lado, 
esta actividade "deve ter continuida
de dada a grande participação das 
pessoas, o que mostra o carinho com 
que acolhem esta iniciativa. Por isso 

"'!!..lf ..!~·- 1 ~ ?~ f..fi; 
~~ 

- rema tou - é uma iniciativa que a 
Câmara deve manter". 

O próximo encontro dos idosos é na 
Quinta da Malafaia, em A ntas, para 
comemorar o S. Martinho. 



1 BRISA DE MAR - 12 J 

Cci'l'fRO DE Dl~\ IDOSOS 
A recente alteração legislativa e um 

ligeiro atraso no projecto de espe
cialidades levou ao adiamento do lança
mento do concurso para a construção 
do Centro de Dia para Idosos, obra a 
cargo e promovida pelo Centro Social 
da Juventude de Mar. Esta obra levou, 
recentemente, à assinatura de um 
protocolo técnico-financeiro entre a 
Juventude de Mar e a Câmara Municipal 
com vista à sua construção. 

No entanto e em virtude das alte
rações legais estarem ultrapassadas, o 
concurso será aberto muito em breve, 
o que levará à imediata construção do 
ed~ício que será inaugurado ainda durante 
o próximo ano. Esta obra é considerada 
prioritária para a Freguesia, dadas as 
necessidades prementes no apoio à 
terceira idade ao nível da nossa freguesia. 

Neste momento estão criadas con
dições para tudo avançar e este será 
mais um investimento que muito honrará 
o Centro Social da Juventude de Mar e 
a própria Freguesia e Câmara Municipal 
de Esposende. Projecto do Centro de Dia para Idosos do Centro Social da Juventude de Mar 

[ Escola de Cima elege Comissão de Pais ] 
Na reunião de preparação do 

ano lectivo da Escola do Ensino 
Básico do lº Ciclo de Cima- Mar, 
os pais elegeram uma Comissão 
com a finalidade de colaborar em 
tudo o que necessário for com o 
corpo docente tendo em vista um 
melhor desenvolvimento das acti
vidades promovidas pela Escola, 
e, deste modo, contribuir para um 
maior sucesso do ensino-apren
dizagem, bem como colaborar na 
criação de melhores condições 
de trabalho para a comunidade 
escolar. 

Assim, foram escolhidos encar
regados de educação dos alunos 
dos quatro anos que frequentam 
a Escola. 

A Comissão ficou constituída 
por: Manuel António Sampaio 
Azevedo. que preside, Judite da 
Silva Matos Peixoto, Maria Olívia 
Amorim Cardante Pena, Maria 
Augusta Meira Viana Ferreira, 
Maria José Penteado de Sá Viana, 
Lúcia Maria Martins Gomes de Sá 

e Maria Arminda Santos Afonso 
Viana. 

Uma das primeiras decisões 
da Comissão de Pais foi solicitar à 
Junta de Freguesia a remodelação 
do espaço localizado a norte do 
actual edifício, no sentido de ser 
criada uma zona coberta para 
abrigar os aiunos em tempo de 
chuva, a construção de um audi
tório ou espaço polivalente para 
o d esenvolvimento de activida
des lúdicas e de lazer. criar gabi
n etes para a instalação dos 
computadores e fotocopiadora, a 
substituição dos tampos das 
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mesas dos alunos por material 
adequado que permita um 
trabalho de qualidade em termos 
de escrita e de expressão plástica, 
a construção de rampas para 
acesso de crianças com dificul
dades motoras, dado eYJstir uma 
criança que frequenta actualmente 
a e~cola e a pintura e.xterior do 
edifício. 

A Comissão de Pais considerou 
que seria vantajoso para os alunos 
impedir a propaganda ou venda 
na escola de livros por parte de 
vendedores que aparecem no 
estabelecimento de ensino. 

4 740 ESPOSENDE 
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